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Уважаемые акционеры!

2023 год стал для Транспортной группы FESCO временем знаковых решений  
и новых точек роста. Вхождение Госкорпорации «Росатом» в состав акционеров 
Группы открыло новые перспективы нашего сотрудничества и развития.  
Теперь взаимодействие будет еще более близким и продуктивным.

В своей деятельности мы твердо продолжаем реа-
лизацию стратегии развития FESCO, принятую 
в 2020 году, акцентировав внимание на обновлении 
флота, развитии портовых мощностей. Мы закупали 
новые современные суда, оборудование, внедряли 
лучшие технологические решения. Флот Группы 
пополнился в истекшем году сразу на восемь судов.

Благодаря постоянному увеличению средний возраст 
парка наших контейнеров снизился до семи лет. Это 
соответствует мировым стандартам и позволяет пре-
доставлять клиентам сервис высокого международ-
ного уровня.

Все эти усилия Группы были нацелены на реализа-
цию открывшихся возможностей, обеспечение высо-
кого спроса отечественного и иностранного бизнеса 
на взаимную торговлю. При этом учитывались осо-
бенности продукции отдельных отраслей. Так, 
в 2023 году мы запустили «Рыбный шаттл», который 
отлично зарекомендовал себя у российских постав-
щиков и позволил нарастить экспорт этой продукции 
в страны Азии.

Это стало возможным благодаря сотрудниче-
ству с Российским экспортным центром. Отмечу, 
что в 2023 году мы значительно нарастили круг 
наших партнеров – тех, кто помогает формировать 
новый рынок логистики в соответствии с расту-
щими запросами бизнеса и высокими стандартами. 
Вместе с рядом вузов мы запустили исследователь-
ские проекты по поиску оптимальных логистических 
маршрутов, подготовке профессиональных кадров 
для отрасли. Вместе с разработчиками высокотех-
нологичной продукции и государственными орга-
низациями тестируем и активно внедряем новые 
решения, элементы искусственного интеллекта.

Растем и качественно, и количественно. Это отно-
сится и к географии наших линий. Для расширения 
российскокитайской торговли в 2023 году открыли 
прямой Deep Sea маршрут из портов Китайской 
Народной Республики в СанктПетербург и в обрат-
ном направлении без захода в порты Европы.

Следуя последним тенденциям внешней тор-
говли страны, которые на форуме Россия – Африка 
и других международных площадках обозначил 
Президент России Владимир Путин, развиваем 
логистику с Африканским континентом. В конце 
2023 года Группа запустила прямой контейнерный 
сервис между Новороссийском и египетским портом 
Александрия. Это первые шаги, но они имеют боль-
шие перспективы на предстоящие годы.

Смотрим в будущее с оптимизмом, так как видим, 
к чему стремимся и каким путем этого достичь. 
Продолжим пополнять флот с учетом других пер-
спективных направлений. Например, рассматриваем 
возможность приобретения дополнительного флота 
для работы с африканскими и азиатскими странами.

Планы действительно большие. И для их успешной 
реализации важна высокая степень доверия наших 
акционеров. От лица Совета директоров выражаю 
вам искреннюю признательность за твердую под-
держку наших инициатив. Вместе мы продолжим 
двигаться к достижению целей, несмотря на измен-
чивые геополитические условия. Будем наращивать 
число клиентов, количество и географию наших 
маршрутов. Будем амбициозны, но прагматичны, 
чтобы каждый шаг вел к новым успехам.

Андрей Северилов,
Председатель Совета директоров
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